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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Schulverbandsversammlung (Schulverband im Amt Eiderkanal) am Montag, 27. März 

2023, 
im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes, Kieler Str. 25, 24790 Schacht-Audorf 

 

 Schulverbandsvorsteherin  
 Beate Nielsen  
   
 2. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Siegfried Tomkowiak  
   
 Schulverbandsmitglied  
 Hans-Georg Volquardts  
 Martina Schäfer  
 Katriina Sandberg-Hauck  
 Christiane Retzlaff  
 Jan-Detlef Martens  
 Hans Stephan Lütje  
 Manfred Dresen  
 Daniel Ambrock  
   
 stellv. Schulverbandsmitglied  
 Sylvia Ullrich  für Eggert Voss 
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Jan Rüther  
   
 Protokollführung  
 Martina Becker-Tank  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
  

Fachteam Technik und Bauen: 
Teamleitung: 

 

 Tanja Struck 
 
Nils Eichberg 
 

 

 Schulleitung  
 Sven Gritto  
 Ulrike Eiding  
   
 stellv. Schulverbandsmitglied  
 Ingeborg Schmidt-Weinand  
 Dennis Quast  
 Ingrid Eichholz  

Beginn: 19:05 Uhr Ende: 20:17 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 11 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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 c) entschuldigt:  
 
 1. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Eggert Voss  
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 5 Abs. VI GkZ i.V.m. § 35 II 
GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 22.11.2023 

 

4. Einwohnerfragestunde  

5. Mitteilungen der Schulverbandsvorsteherin  

6. Bericht der Schulleitungen  

7. Beratung und Beschlussfassung über die Beantragung von 
Fördermitteln aus dem Programm IMPULS 2030 II für in das 
Programm aufgenommene Baumaßnahmen 

BASV9-1/2023 

8. Bericht der Amtsverwaltung  

9. Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder der 
Schulverbandsversammlung 

 

   

  nicht öffentlicher Teil  

10. Mensa Aukamp-Schule BASV9-2/2023 

11. Bericht der Amtsverwaltung  

12. Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder der 
Schulverbandsversammlung 

 

   

  öffentlicher Teil  

13. Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster 
Beschlüsse 

 

14. Schließung der Sitzung  

 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 

Die Vorsitzende Beate Nielsen eröffnet die Sitzung um 19:05 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 10.03.2023 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Die Vorsitzende stellt weiterhin fest, dass die 
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Schulverbandsversammlung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig ist. 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 5 Abs. VI GkZ i.V.m. § 35 II GO SH  

 
Die die Schulverbandsvorsteherin bittet darum, die Tagesordnungspunkte 4 und 5 
miteinander zu tauschen, da sich für die Einwohnerfragestunde daraus Informationen 
herleiten lassen. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der geänderten 
Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 10 bis 12 in nicht 
öffentlicher Sitzung, da gem. § 5 Abs. VI GkZ i. V. m. § 35 Abs. 2 GO SH berechtigte 
Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
11 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 22.11.2023   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 24 Abs. 6 innerhalb von 14 Tagen 
nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 22.11.2022 
wurde der Schulverbandsversammlung am 16.12.2022 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen wurden innerhalb der Frist nicht erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 

 
TOP 4.: Mitteilungen der Schulverbandsvorsteherin 

 
Frau Nielsen teilt mit, dass die Offene Ganztagsschule Schacht-Audorf eine neue 
Koordinatorin, Frau Klement, hat. 
 
Eine neue Schulsekretärin, Frau Steincke, ist ab dem 16.03.2023 eingestellt worden. 
 
Der Elternverein der Betreuten Grundschule Schacht-Audorf hat von der 
Berufsgenossenschaft einen geänderten Bescheid erhalten, aus dem sich ein Guthaben von 
78,74 EUR ergeben hat. Dieses Guthaben wurde dem Schulverband überwiesen. 
 
Der Schulverband hat für die Schulsozialarbeit einen Fördermittelbescheid für das Jahr 2023 
über eine Fördersumme von 21.083,00 EUR erhalten. 
 
Vom 16.03.2023 auf den 17.03.2023 ist in der Sporthalle der Schule eingebrochen worden. 
Es sind durch Vandalismus starke Schäden entstanden. Unter anderem wurden zwei 
Laptops und eine Steuerungsanzeige gestohlen, die dem TSV Vineta Audorf gehören. 
Der Einbruch wurde zur Anzeige gebracht. 
 
Der Schulelternbeirat der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf hat sich mit 
einem Schreiben an den Schulverband gewandt wegen des neuen Parkplatzes neben der 
Schule. Der Parkplatz ist ein öffentlicher Parkplatz, dessen Eigentümer die Gemeinde 
Schacht-Audorf ist. Das Thema ist deshalb nicht im Schulverband verhandelbar. 
Das Ordnungsamt des Amtes Eiderkanal hat eine Kopie des Schreibens erhalten. Bei einem 
Ortstermin war keine gefährliche Situation durch die Verkehrsführung erkennbar. Weitere 
Prüfungen durch das Ordnungsamt finden statt. 
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TOP 5.: Einwohnerfragestunde   
 
Frau Uken stellt sich als 2. Vorsitzende des Schulelternbeirates (SEB) vor. Der Parkplatz ist 
zwar Eigentum der Gemeinde Schacht-Audorf, sie möchte trotzdem darlegen, warum der 
SEB sich an den Schulverband wendet. 
Die Verkehrsführung auf der Parkplatzfläche bereitet den Eltern große Sorge durch die 
Einbahnstraßenführung. 
Die Ausfahrt ist gleichzeitig für die Schulkinder die Zuwegung zu den Fahrradständern, die 
Fahrbahn ist nicht besonders breit. Frau Uken erklärt, dass sie Kontakt zu Frau Nielsen als 
Bürgermeisterin der Gemeinde Schacht-Audorf aufgenommen hat. Die vorgebrachten 
Lösungsvorschläge fanden kein Gehör. Frau Uken erklärt, dass es um die Kinder geht, die 
allein mit dem Rad zur Schule fahren. Die Autos kommen diesen Kindern entgegen. Der 
SEB hat beschlossen, den Schulverband über diese Situation zu informieren. Das Schreiben 
vom 31.01.2023 wurde an das Ordnungsamt weitergeleitet und nicht an die 
Schulverbandsversammlung. Der SEB hätte jedoch gerne die Mitglieder der 
Schulverbandsversammlung dazu gehört, wie sie den Ankunftsbereich an der Schule 
beurteilen. Frau Uken äußert massiver Bedenken zu der aktuellen Verkehrsführung und 
hofft, dass die Mitglieder der Schulverbandsversammlung sich der Sache annehmen. 
 
Frau Nielsen erklärt, dass die Verkehrsführung vom Ordnungsamt und der Polizei genehmigt 
worden ist. In der kommenden Woche findet ein Termin zur Überprüfung statt. Die Einfahrt 
ist extra breit gebaut worden, da auch große Rettungsfahrzeuge über diesen Weg bis zum 
Jugendtreff Point gelangen können. 
 
Frau Yvonne Fünning aus Bovenau erklärt, dass es sich um einen geballten Verkehrsweg 
auf engstem Raum handelt. Es gibt zudem noch die Busfahrkinder, die die Ausfahrt kreuzen. 
 
Frau Nielsen entgegnet, dass sich die Verkehrssicherheit in der Dorfstraße verbessert hat. 
Der Sandparkplatz gegenüber der Schule wurde von den Fahrzeugen in einer Richtung als 
Ein- und Ausfahrt genutzt. Die Autos haben „ungeordnet“ geparkt, dieses war ein hohes 
Gefährdungspotential. 
 
Die Schulbusse halten jetzt direkt vor und gegenüber der Schule und nicht mehr in der 
Friedhofstraße. Der sichere Schulweg ist immer ein Thema, das der 
Schulverbandsversammlung wichtig ist. 
 
Das Schreiben des SEB war gerichtet an die Mitglieder des Schulverbandes. Das Schreiben 
wurde an die Verwaltung – das Ordnungsamt- weitergeleitet, da eine dringende Überprüfung 
notwendig war. Ein Gesprächstermin mit dem SEB und dem Ordnungsamt ist für nächste 
Woche vorgesehen. 
 
Frau Tanja Lenßen aus Schülldorf erkundigt sich, für wen der Parkplatz gedacht ist. 
 
Frau Nielsen erklärt, dass es sich um einen öffentlichen Parkplatz handelt, der z. B. für 
Sportveranstaltungen und die zukünftige weitere Bebauung auf der gegenüberliegenden 
Fläche genutzt werden kann. 
 
TOP 6.: Bericht der Schulleitungen   
 
Frau Eiding berichtet, dass die Schülerzahlen stabil sind. Es werden 175 Schüler in 9 
Klassen beschult. Im kommenden Schuljahr sind es rund 210 Schüler.  
 
Frau Nielsen bittet um Mittelung, aus welchen Orten die Schüler stammen. Frau Eiding wird 
die Information nachreichen. 
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Frau Eiding berichtet weiter, dass im blauen Flur ein weiterer Klassenraum eingerichtet wird. 
Neuanmeldungen für über 70 Schüler liegen vor. Die Schule ist gut ausgestattet mit 
Lehrerstunden. Die Aukamp-Schule bildet Lehrkräfte aus und Frau Eiding hofft, davon 
profitieren zu können und zwei neue Lehrkräfte zu bekommen. 
 
Die Terminübersicht ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Für die eigene kleine Bücherei hat die Schule Eltern gewinnen können, die die Ausleihe in 
der großen Pause mit organisieren. 
 
Ein dritter Schulentwicklungstag zum Thema Medien findet Ende Mai 2023 statt. Unter 
anderem wird auch die häusliche Mediennutzung thematisiert. Es bestehen aktuell große 
Probleme mit der Nutzung der Smartwatches der Schüler, da die Schüler im Unterricht 
filmen. 
 
Auf die Frage von Herrn Tomkowiak nach der aktuellen Anzahl der Klassen und dem 
ausreichenden Vorhandensein von Räumlichkeiten erklärt Frau Eiding, dass, wie bereits 
oben erwähnt, ein Raum zu einem Klassenraum umfunktioniert wird. Derzeit werden eine 
ganze und zwei halbe erste Klassen beschult. Ab dem kommenden Schuljahr sind es zwei 
ganze jahrgangsbezogene erste Klassen mit 40 Kindern und 2 jahrgangsübergreifende erste 
Klassen mit den 4. Klassen (zwei halbe erste Klassen). Das Mobiliar reicht nicht, Mittel im 
Haushalt sind aber bereits eingestellt. 
 
Herr Gritto berichtet, dass erstmalig im Dezember 2022 ein Weihnachtsmarkt mit vielen 
Ständen unter den Laubengängen stattgefunden hat.  
Die Zeugnisse wurden mit dem neuen Programm School-SH erstellt. Der zweite 
Schulentwicklungstag fand statt zum Thema Medienbildung und ihre Grenzen. Am 
31.01.2023 hat der Lesetag in der Schule stattgefunden. Trailer wurden zu den 
Buchvorstellungen erstellt. 
Der Bücherflohmarkt in der Spothalle war wieder möglich. In Zusammenarbeit mit der 
Bücherei gibt es Lesepaten. 
 
Seit dem 01.02.2023 ist die Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf wieder DAZ-
Zentrum (Deutsch als Zweitsprache) mit derzeit knapp 30 Schülern. Die Projektprüfungen 
haben stattgefunden. Die Grundschulklassen hatten eine Woche lang ein Zirkusprojekt mit 
dem Zirkus Fellini. 
Der Safer Internet Day für die 5. Bis 8. Klassen hat im Februar d. J. stattgefunden. 
 
Für das kommende Schuljahr liegen 66 Anmeldungen für die 5. Klassen vor. Es werden drei 
5. Klassen gebildet. 
Die ersten Klassen werden mit 4 Klassen ins neue Schuljahr starten. 
 
Am 29.03.2023 findet ein Vortrag für Eltern zum Thema Internet-Gefahren statt. Hierzu 
liegen rund 80 Anmeldungen vor. Am 04.04.2023 findet die Veranstaltung „SAD for future“ 
zum Thema Nachhaltigkeit statt.   
 
Am letzten Schultag vor den Ferien werden Schüler aus unterschiedlichen Anlässe geehrt. 
 
Herr Gritto dankt den Mitgliedern der Schulverbandsversammlung für die erfolgreiche Arbeit 
in den letzten 5 Jahren. 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Beantragung von 

Fördermitteln aus dem Programm IMPULS 2030 II für in das Programm 
aufgenommene Baumaßnahmen  
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Herr Eichberg berichtet, dass der Schulverband sehr von dem Fördermittelprogramm 
profitiert hat. Für mehrere Bauvorhaben wurden Fördermittel bewilligt. 
Der Schulstandort Aukamp-Schule wurde bei der Vergabe der Mittel berücksichtigt. Die 
Maßnahmen werden priorisiert und dann im Schulverband beschlossen. 
Einer der Punkte ist die Ausstattung für den Mensa-Neubau. Die Baumaßnahmen dürfen erst 
begonnen werden, wenn der Fördermittelbescheid vorliegt. Der heutige Beschluss ist daher 
ein Vorratsbeschluss. 
 
Frau Nielsen erklärt, dass der Mensa-Neubau im letzten Jahr bereits begonnen werden 
sollte. Da sich keine Angebote für alle Gewerke gefunden haben, erfolgt die Ausschreibung 
erst im Jahr 2023. Die Schulleitung ist informiert, Fördermittel in Höhe von rund 500.000,00 
EUR könnten in Anspruch genommen werden.   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die in Anlage 3 genannten Baumaßnahmen zu budgetieren, die 
erforderlichen Haushaltsmittel im Haushalt 2024 bereit zu stellen und für die 
Baumaßnahmen Fördermittel aus dem Programm IMPULS 2030 II zu beantragen. Die 
Schulverbandsvorsteherin wird ermächtigt, die notwendigen Maßnahmen zu veranlassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
11 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Frau Nielsen berichtet, dass der Baufachbereich sich den Südtrakt der Aukamp-Schule 
angesehen hat. Die Fußböden werden in den Sommerferien saniert. Eine Sanierung des 
Nordtraktes wird dann vorgenommen, wenn die Impuls-Fördermittel vorliegen. 
 
TOP 8.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es wird kein Bericht abgegeben. 
 
TOP 9.: Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder der 

Schulverbandsversammlung   
 
Frau Sandberg-Hauck spricht ihren Dank an die Elternvertreter aus, die sich dem Thema 
Parkplatz neben der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf so angenommen 
haben.  
 
Sie erkundigt sich, ob für die 10 Stellplätze auf der neuen Parkplatzfläche, die als Stellplätze 
der Schule zur Verfügung zu stellen sind, die Baulast eingetragen worden ist. 
 
Frau Nielsen teilt daraufhin mit, dass 10 Parkplätze für den Schulverband gewidmet werden, 
wenn die jetzigen Parkplätze zurückgebaut werden. Dies wird vermutlich 2024 passieren. 
 

Frau Nielsen schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:57 Uhr. 
 
TOP 13.: Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster Beschlüsse   
 
Frau Nielsen gibt bekannt, dass eine Vertragsangelegenheit beraten und beschlossen 
wurde. 
 
Dieses ist die letzte Schulverbandsversammlung vor der Kommunalwahl im Mai 2023. Frau 
Nielsen spricht ihren Dank an die Mitglieder der Schulverbandsversammlung aus. Sie 
bedauert es sehr, dass die Baumaßnahmen, die für die Aukamp-Schule geplant waren, 
jedoch im letzten Jahr nicht umgesetzt werden konnten. Es kommt dem Schulverband jetzt 



Seite 7 

zu Gute, da für dieses Jahr Fördermittel zur Verfügung stehen, mit denen die 
Baumaßnahmen finanziert werden können. 
Frau Nielsen richtet ihren Dank auch an ihre Stellvertreter, Herr Voß und Herrn Tomkowiak, 
die ihr immer eine gute Stütze waren. 
Weiterhin bedankt sie sich bei der Verwaltung und lobt die gute Zusammenarbeit mit einem 
guten Team. 
 
TOP 14.: Schließung der Sitzung   
 
Die Vorsitzende Beate Nielsen schließt die Sitzung um 20:17 Uhr. 
 
 
 
 

gez. Nielsen  gez. Becker-Tank 
   

Beate Nielsen  Martina Becker-Tank 
(Die Vorsitzende) Osterrönfeld, 14.04.2023 (Protokollführung) 

 


